



30 de julio del 2015

40 años del Acuerdo de Helsinki: No es el momento de celebraciones

El Grupo S&D del Parlamento Europeo pide que se revitalice el proceso de Helsinki

Hace 40 años, las mujeres y los hombres que representaban al pueblo de Europa, así como los Estados Unidos y Canadá, decidieron que, después de un periodo de tensiones crecientes entre Oriente y Occidente, había llegado el momento de iniciar un diálogo político serio que promoviera la seguridad, la cooperación económica y los derechos humanos en toda Europa.

40 años después, Europa hace frente a una grave crisis de seguridad.

La esperanza de que, después de la caída del muro de Berlín y la reconfirmación de los principios de Helsinki en la Carta de París, Europa asistiría a un periodo más largo de desarrollo democrático y a una cooperación intensa trabajando por un futuro común se ha hecho pedazos por las crecientes tensiones entre la Unión Europea y Rusia debido a la crisis de Ucrania, así como por la creciente influencia de las fuerzas anti-democráticas en toda Europa.

Los Socialistas y Demócratas Europeos en el gobierno, la oposición y las instituciones europeas siempre han sido transparentes, entonces y ahora. Haremos frente a cualquier fuerza, dentro y fuera de la Unión Europea, que debilite los valores fundamentales de la libertad y la tolerancia. En el caso de Ucrania, rechazamos la anexión de Crimea y reconfirmamos la importancia crucial de la implementación completa y el pleno respeto del Acuerdo de Minsk por todas las partes, con el objetivo de llegar a una solución política definitiva para restaurar la paz y la estabilidad en Ucrania y, por lo tanto, ser capaces de retirar las sanciones.

A principios de los años setenta, socialdemócratas como Willy Brandt y Olaf Palme jugaron un papel destacado en el diseño de la arquitectura de seguridad de los acuerdos de Helsinki en base al concepto de seguridad común. Esa iniciativa dio un empuje de cambio hacia la paz, la estabilidad, la supresión de las tensiones, el desarrollo democrático y el respeto de los derechos humanos. En su espíritu, los Socialistas y Demócratas del Parlamento Europeo afirman que ha llegado el momento de evitar las divisiones permanentes de Europa y revivir el proceso de Helsinki, sentando de nuevo a los oponentes en la misma mesa. Pedimos un diálogo de alcance europeo para reevaluar los compromisos previos en relación con las tres prioridades de Helsinki: la seguridad europea, fortalecer las relaciones económicas, y promover los derechos

humanos. En este marco, también deben debatirse temas urgentes como la oferta y la demanda de energía.

Este proceso renovado de diálogo sobre Helsinki debe evaluar la situación actual en Europa con el objetivo de restaurar relaciones políticas que sean sólidas mientras se garantiza el pleno cumplimiento de la legislación internacional y los compromisos que se establecen en el Acta final de Helsinki, que se basan en el respeto de los derechos humanos, los derechos de las minorías y las libertades fundamentales, la independencia, la soberanía y la integridad territorial de los Estados, la inviolabilidad de las fronteras, la igualdad de derechos y una resolución pacífica de los conflictos. Queremos revitalizar el papel de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE)

En la actualidad, estamos en una situación en la que los contactos diplomáticos y políticos, y también los interpersonales, se han reducido al mínimo. El Grupo S&D del Parlamento Europeo propone los siguientes tres pasos concretos:

1 La Unión Europea debe contribuir a los esfuerzos para aumentar la cooperación y la creación de confianza, promoviendo la libre circulación de personas por toda Europa con la facilitación y la liberalización de visados.

2 A corto plazo, como un primer paso de buena voluntad y para promover el diálogo, les pedimos tanto a la Unión Europea como a Rusia que eliminen de sus listas de sanciones a todos aquellos que sean miembros del Parlamento.

3 Le pedimos a la Unión Europea y a sus Estados miembros que influyan en la iniciativa de aunar a todos los países, y a los países sucesores, que firmaron el acuerdo de Helsinki hace 40 años, para preparar un diálogo renovado al más alto nivel posible en el marco de la OSCE antes del 2016, como tarde. Debe crearse una “conferencia permanente” que prepare esta cumbre de la OSCE.

El Grupo S&D organizará, el 17 de noviembre, una conferencia de alto nivel sobre los 40 años de Helsinki. Previamente, se han previsto visitas a Moscú y Washington.